

CONCIENCIA

La tenemos
;DEMUESTRALO!

No tires el

Universitario



No. 292 Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Miércoles 11 de Agosto de 1999

Año VIII

## JAVIER CABANAS, NUEVO RECTOR

Por: Lourdes Martínez Morales y Mauricio Guerrero CICOM 1er. Semestre

Durante la ceremonia de investidura del rector que se llevó a cabo en el Auditorio de la UPAEP, se dieron cita el Rector saliente Mtro. Mario Iglesias García Teruel así como el rector entrante Mtro. Javier Cabanas Gancedo quiénes estuvieron acompañados por distinguidas autoridades, encabezadas por el Lic. Melquiades Morales Flores Gobernador Constitucional. Lic. Mario Marin Torres Presidente Municipal, el Lic. Guillermo Pacheco Pulido. Presidente del Tribunal Superior de Justicia, así como el Lic. Juan José Rodríguez Posada, Secretario de la Junta de Gobierno de la universidad y el Ing. José Antonio Quintana Presidente de la Junta de Gobierno, así como directores de los Campus del sistema UPAEP, directores de división y directores de las carreras y facultades de esta casa de estudios. acompañados por el personal docente y administrativos



Distinguidas autoridades estuvieron presentes en la investidura del rector Javier Cabanas Gancedo

Para que la UPAEP pueda conformar la visión 2005 necesita realizar los siguientes retos. e-celencia académica, ambientes que propicien la motivación y búsqueda y uso eficaz de recursos. Todo este cambio debe estar sustentado por una base primaria que debe ser nuestra cultura, nuestra historia, pues de no ser así corremos el nesgo que la UPAEP pierda su propia identidad.

A continuación el maestro Mario Iglesias nos hablo de su trayectoria como Rector de la UPAEP, mencionando que empezó en mayo de 1975 como Coordinador General y, el 10 de junio de 1982, como Rector.

Agradeció a todas las personas que lo apoyaron incondicionalmente, por su valiosa presencia en cada una de las actividades realizadas a lo largo de su travectoria.

valiosa presencia en cada una de las actividades realizadas a lo largo de su trayectoria.

Mencionó también el enorme gusto que le da el ver crecer a la universidad cada día más, ya que la población universitaria ha aumentado en un 80%.

Recordó los éxitos locales, regionales y nacionales en futbol soccer y rápido,



Mtro. Mario Iglesias García Teruel y Lic. Melquiades Morales Flores



Lic. Melquiades Morales , Ing. Javier Cabanas Gancedo y Lic. Manuel Rodríguez C.

Tae Kwon Do, Esgrima, Karate, Escalada en Roca, Montañismo, Atletismo y Basquetbol, este último, ubicado con el nombre de "Aguilas UPAEP", llegando a la cima del baloncesto nacional.

Mencionó que el gran desarrollo y éxito que en estos años se han logrado, se deben a la vinculación con la sociedad. Reconoció que un apoyo esencial para lograr este importantísimo desarrollo ha sido la generosa colaboración de los amigos benefactores, quienes comparten el propósito de la UPAEP.

## Me t a s

\*Moderno Centro Universitario de Cómputo

\*El Centro de Tecnología Educativa (CETEC)

\*Centro de Atención y Desarrollo Psicológico (CADEPSI)

\*Centro de Vinculación UPAEP Consultores

\*Modelo Departamental
UPAEP

\*Estamos registrados en CONACYT como institución científica y tecnológica Entre otros...

Asiste a la bienvenida en el CIU a las 10 de la mañana, el próximo 12 de agosto





Por: Sonia Flores 7o. CICOM

¡Hola! Bienvenidos a un nuevo cielo escorar ¿Qué tal disfrutaron las vacaciones? espero que si., iniciemos esta semana con todas las pilas.

La Universidad ha preparado las siguientes actividades. Chéquenlas:

**MIERCOLES** 

#### BACHILLERATOS

\*Da la bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso éste 11 de agosto a las 10:00 hrs en la 9 poniente 1508.

\*La bienvenida para los alumnos de la preparatoria varonil sur será este viernes 13 agosto a las 10:00hrs. En Lago 6136 Bugambilias.

#### ■ PROMOCIÓN DEPORTIVA

\*Invita a las clases de fútbol infantil 11 y 13 de agosto en el CIU de 16:00 a 18:00 hrs. y a las clases de Karate de 14:00 a 15:30hrs, y el día viernes 13 de agosto 13:00 a 14:30 hrs. Edificio " C " 3er piso.

\*Las clases baloncesto infantil iniciarán jueves 12 de agosto en el gimnasio UPAEP a partir de las 16:00hrs.

JUEVES

#### ASUNTOS ESTUDIANTILES

\*Invita a toda la Comunidad Universitaria a participar en la "Novatada" este próximo jueves 12 de agosto a las 10:00 hrs, en el CIU jojo no te lo pierdas!

\*Lunes 16 de agosto invita a la "Reunión de preparación para la Feria de En Asuntos Grupos". Estudiantiles.

#### SERVICIO SOCIAL

\*El curso de inducción al servicio social se llevara a acabo en el salón B-300 el 12 de agosto de 12:00 a 14:00hrs. ¡Sé puntual!

#### VIERNES CONTADURIA PÚBLICA

\*Ofrece Diplomado en: "Finanzas empresariales" de 18:00 a 21:00hrs. y sábado de 8:00 a 13:00hrs, inicia viernes 13 de agosto.

Informes ext.445.

\*Invita al curso de 'Actualización en Contaduría Pública" inicio 13 de agosto de 18:00 a 21:00 hrs. Informes: ext.

#### **ECONOMÍA**

\*Ofrece curso éste viernes13 de agosto"Promotor de Valores" de 17:00 a 22:00 hrs. En el salón B-34 y el día sábado 14 de agosto de 8:00 a 13:00 hrs.

#### INTEGRACION UNIVERSITARIA

\* finaliza "Campamento de verano '99" éste 13 de agosto en el CIU.

#### ADMINISTRACION **EMPRESAS**

\*Invita al "curso de actualización" éste sábado 14 de agosto apartir de las 9:00 a las 14:00 hrs. En el salón B-212.

#### CAMPUS CHIAUTEMPAN

\*Inicio de clases ciclo escolar 1999-2000.

\*Próximo lunes 16 de agosto no olviden los estudiantes de la carrera de Arquitectura pasar a la toma de foto para su credencial. En el salón B-300 de 9:00-12:00 y 16:00-18:00hrs.

#### DISEÑO GRAFICO

\*Ofrece la Maestría en diseño gráfico de 16:00 a 19:00 hrs. en el salón B-300. Apertura 13 de agosto.

¡Hasta la próxima semana, y recuerda el que bien inicia, bien termina!

EL PRÓXIMO Y ÚLTIMO CURSO DE INDUCCIÓN PARA EL SERVICIO SOCIAL SERÁ EL DÍA 12 DE AGOSTO DE 1999 A LAS 12:00 P.M. EN EL SALÓN B-300

#### Ven por tu credencial UPAEP

17 Admon. AGOSTO 20 Conta 24 Derecho 23 Cipol Econo.Civil 25 Química "Psico.Filo. 26 Industrial 27 Odontología

30 Odontología 31 Enf. Pedag. Ecolog. 2CICOM 3 CICOM 6 Sistemas, LFinanc. Autopartes 7 Instituciones 9 Diseño 10 Mecatronic, Agron. SEPTIEMBRE 13Comercio 14 Comercio 15 DPP 17Ing.Comp.

20 Merca | 21 Merca | 22 Medicina | 23 Medicina 24 Medicina | 27 Medicina | 28 Medicina.

Horario: 9:00 a 12:00 y de 4:00 a 6:00 Mujeres: Blusa lisa formal

Hombres: Saco y corbata, pelo corto.

#### SOCIEDAD ASTRONÓMICA

Domingo Taboada Roldán Pronto dará inicio a sus actividades: conócenos y participa

Cómo se forma una estrella Dr. Oscar Martínez B.

Faltan 3 semanas para empezar

#### :: Todos bienvenidos!!

**ICICOM** 

Dr. Alejandro González: AGonza@sun1.pue. upaep.mx Dep.Física Tel.2-29-94-99 Ext.528



#### Directorio

Mtro, Javier Cabanas Gancedo Rector Rector Arq. José Maria Arguelles Reyes Nieva Relacumes Falerinas Comunicación e Imagen Lic. Norah Huerta Badillo Editor Lupita Torces Torres Director

Kurina Popoca González Subdirector Vanessa S. Monreal Vera John Russell Diseño Gráfico

Guadalupe Torres Torres Académicas Lic. Adriana Ramirez

Miguel Angel Sainos Mendieta Galería Ana Angie Rufrancos Moreina Sociales

José Notario Mova

Reporteros

#### SE INAUGURÓ UNIDAD MÉDICA DEL DEPORTE

#### \*Con una inversión de 150 mil pesos

En días pasados se inauguró la Unidad de Medicina del Deporte y Rehabilitación Integral en el Hospital UPAEP, en donde desde hoy se cuenta con los servicios de diagnóstico y tratamiento en terapia física, ocupacional y del lenguaje, así como atención médica especializada de lesiones deportivas, aseguró el Dr. José Gerardo Sosa Pérez médico adserito al departamento de medicina físi ca y rehabilitación del Hospital UPAEP.

En punto de las 19:45 horas el Dr. Rodolfo Durán Zenteno. Director General del Hospital, realizó el corte de listón inaugural en compañía del personal médico del nosocomio, invitados especiales, así como el Rector saliente Mtro. Mario Iglesias García Teruel. también pudimos ver como anfitriones a los doctores: Jorge Gerardo Sosa Pérez, médico especialista en medicina física y rehabilitación. Angel Mendoza Argüelles, médico especialista en Medicina física y rehabilitación; Ricardo Martínez Gutiérrez, médico especialista en medicina física y rehabilitación y Alejandro Reyes Díaz, médico especialista en Medicina del deporte.

Cabe señalar que con este nuevo espacio en el Hospital UPAEP, se podrá dar atención a la población que sufre de alguna lesión provocada por algúna actividad deportiva, pero también a quienes sufren de politraumatismo, se tienen programas de prevención de rehabilitación, prevención de deterioro físico para ancianos, programas de preparto y un programa especializado de terapia para ancianos, en donde se les pueden realizar cualquier tipo de estudios, pueden unitazar los aparatos de rehabilitación y llevar un programa completo en donde tendrán una mejoría notable.

Según afirmó Sosa Pérez se realizó una



Momentos de la bendición de las nuevas instalaciones



El personal médico en compañía del Lie. Mario Iglesias Garcia Teruel

inversión de 150 mil pesos en la unidad de medicina del deporte y rehabilitación, en donde trabajarán aproximadamente 4 médicos en sus diferentes areas. 2 terapistas, que atenderán a 25 pacientes diariamente. Con este espacio- se abre la oportunidad a los especialistas en el área a aprovechar sus conocimientos y a la sociedad en genaral se le da una alternativa para so rehabilitación.

# Ceremonia del paso de la luz de la Escuela de Enfermería



La Dra. Dulce María Pérez y Suárez presidió el evento



Las nuevas enfermeras, durante la ceremonia del paso de la luz.



La comunidad universitaria rindió un homenaje -despedida al Mtro. Mario Iglesias García Teruel



#### Por: Bejus Rafael Castellanos Sesin 70. Ingenieria Civil

¡¡ QUE TAL AMIGOS!!.

Quiero aprovechar este primer numero, para presentar ante ustedes esta nueva sección.

En la tierra, el tercer planeta, los cambios, los problemas, los adelantos y la vida misma suceden vertiginosamente.

En este espacio haré comentarios, críticas, reflexiones, escribiré algunas investigaciones, propondré algunos consejos; y hablaré de temas variados como ciencia, tecnología, política, deportes, literatura, ecología, economía y hasta acertijos y chistes; claro no hablaré de todos al mismo tiempo, sino que será de aquel que en cada semana sea

pinión

importante para el 3er PLANETA.

Al final de cada cuartilla pondré una frase célebre, o haré una ligera reflexión, para la cual me gustaría que me regalaran cinco minutos de su tiempo y así al terminar de leer mi sección, acaben sabiendo algo más y hayan recapacitado sobre algo que hace que gire nuestro 3er PLANETA.

Espero que les agrade mucho esta sección y ya para despedirme quisiera escribir la primera frase célebre de éste espacio; la escribió HIPATIA por así del año 400 D.C. y dice así:

"Comprender las cosas que nos rodean es la mejor preparación para comprender las cosas que hay más allá".

Así que no le tengamos miedo a estudiar, no tengamos miedo a preguntar (recordemos que no hay preguntas tontas, sino tontos que no preguntan), no tengamos miedo a investigar, a comprender el por que de las cosas, no nos mostremos apáticos ante el hecho de saber más, porque en la actualidad los que más saben son los que más ganan, son a los que más se les respeta y además estas son las personas que mandan y tiene el poder en el 3er PLANETA.

Aprovechemos al máximo cada centavo que pagamos de colegiatura, porque el promedio, que

estamos sentados cada hora en una banca de algún salón, cuesta al rededor de \$55.00, así que ustedes saben si los aprovechan o no, no nada más vengan a fumar y a tomar el sol, para eso hay su lugar y momento indicado.

Quiero dedicar este número a todos aquellos que me apoyan en mis locos proyectos, en especial a mi novia Judith.

### SAM'S

Te da la oportunidad de pertenecer a nuestro club selecto de socios. PROMOCION EXCLUSIVA

En la compra de la membresía titular con costo de \$207, te regalamos una adicional y con vigencia de un año.

TF REGALAMOS UNA MEMBRESIA ADICIONAL Sam's estará los días 23, 25 y 27



#### Por. Fco.José Madrazo Marenco

¡Hola amigos de la Cobija!, espero que en estas vacaciones se hayan divertido mucho para que tengan las pilas bien puestas para dar comienzo a un nuevo ciclo. Aprovecho para mandar un saludo a todos los alumnos de nuevo ingreso deseándoles mucha suerte en sus estudios. Como sabemos en este país hay cosas que cambian y otras que no, así que a lo largo de este periodo vacacional vivimos una amplia gama de eventos nuevos y otros no tanto ya que sólo se transformaron.

Tenemos por ejemplo el caso de la huelga en la UNAM que siguen en las mismas, unos quieren seguir con ella y otros solución. DCIO mientras los únicos afectados son los alamnos y los maestros de la universidad. Lo que aun no entiendo es que si los huelgistas. son menos como es posible que la mayoría no tome una desición rapida, eficiente y pacífica para terminar con el problema?. No quiero pensar que existen otros interéses

academicos detras de todo esto 60 me equivoco?

Todo esto se desarrolla en la ciudad más grande del mundo, gobernada por un personaje ampliamente conocido que sólo atina a decir cada vez que se le pregunta acerca del tema: "por el momento no tengo suficiente información".

Cambiando a otro tema más agradable, tenemos el caso de la selección mexicana de futbol, aquí puedo afirmar que si se han dado cambios importantes aunque como siempre, a la

hora de la verdad se queda en la línea. La actual selección está plagada de nuevas figuras, todas ellas jóvenes, que han demostrado tener la capacidad y el valor de enfrentarse contra los mejores equipos del mundo.

Finalmente quisiera hacer una observación a la flamada "carrera al 2 0 0 0 " d o n d e participan los políticos más destacados de todos los partidos en México. Esto parece un aparador donde se nos muestran infinidad de opciones para elegir: algunas no

suenan familiares, otras parecen ser nuevas y las menos parecen ser viables. Es nuestro deber como ciudadanos participar responsablemente en el cambio que nuestra política está sufriendo para que después. en caso que algo salga mal (espero que no), tengamos la suficiente capacidad moral para reclamar o hacer observaciones de lo que suceda.

Bien ami-gos, me dió mucho gusto compartir con ustedes estos puntos de vista y espero contar con su asistencia la próxima semaná...



Firma de convenio con la Dirección General de Profesiones , que agilizará los trámites de titulación

## NADAEN

Por:

Alejandro Pérez Villaseñor. 70. de Ing. Civil

Comienza un semestre nuevo, y con el nuevas etapas, materias, profesores y una nueva columna en el periódico.

¿Habrá algo que justifique esta nueva de que

un servidor, no es crítico de cine, no es músico, ni político, ni aún ingeniero, ¿qué soy?, alguien que gusta y sabe distrutar del buen cine, acompañado de una buena taza de café, alguien cuyos gustos musicales son algo raros y variantes, dependiendo del estado de ánimo y la situación por la que afraviese.

Pero la columna no será exclusiva del cine y de la música, tratará sobre todo aquello que amerite el gasto de tinta y de papel, hechos actuales que sean observados en el mundo como problemas sociales, triunfos y logros, en fin. El título de la columna no se referirá a algo en especial, sino todo lo contrario, se seguirá el camino que actualmente adoptan la mayoría de las empresas: la pluralización.

Así que no queda más que desear a todos un buen semestre, en todos los aspectos y como se dice por ahí "que la fuerza los acompañe". Comentarios a:

icarus\_dedalus@hotmail.com

icarus@correoweb.com a170290@sun1.pue.upaep.mx

#### Opinión

# TO TO THE ALEGRES!

#### Por Melina Ariza

Hola, no pienses que ya te libraste de mi, aqui estoy de nuevo para decirte que lo más importante en la vida es estar SIEMPRE ALEGRES : )

Sabes, a veces euesta mucho, más cuando sientes que todos tus sueños se vienen abajo, o cuando piensas que no todo te sale como lo habías planeado. Cuesta, pero hay que hacer hasta lo imposible, porque lo posible lo hace cualquiera: además, recuerda que la tristeza es aliada del enemigo y te aleja de todo lo bello y positivo que hay en la vida, incluso te puede hundir en la depresión.

Desde el semestre pasado, ya te había dicho que el estar alegres no significa que rías a carcajadas (con tu linda sonrisa que muestra todos fus dientes bien derechitos) o que fingas que no hay en ti muestra de tristeza. No, la alegría se lleva en el alma, en el corazón, lo mismo que la tristeza. A veces estamos tristes y no lo demostramos porque no es que andemos con las lágrimas en los ojos y escondiendonos por los rincones para llorar nuestras penas. Si estás triste, hay alguien que te puede ayudar a comprender mejor las cosas.

No estudié medicina malgo que se le parezca pero fijate que el médico que puede curar todas las enfermedades es el Médico por Excelencia. Seguro ya sabes a quien me refiero, ¿verdad?

El puede hacer que veamos las cosas de la mejor manera, que las cosas que nos parecen feas, malas o que no queremos para nuestra vida, pero que están las aceptemos porque vienen de las manos de Dios. Muchas veces nos preguntamos apor que se muriú x persona? por que tal desgracia, por que esto otro, una infinidad de por ques que nos tienen como marcados.

Lástima que seamos tan débiles y caigamos en la depresión que nos hace ser personas grises, sin brillo, sin lucidez. Y Dios nos ha creado para brillar, brillar no en el sentido de querer sobresalir a toda costa de los demás, sino brillar porque tienes la gracia de Dios en tu alma y puedes ser luz para los demás. Brillar como una estrella del cielo que aunque son muchas, si una no reluce la luna la echa de menos.

Así que ya sabes, no hace falta andar por la vida con nuestra bonita carota con la sonrisa de par en par, sólo hay que brindar a todos, sin excepción, nuestro lado amable, una sonrisa no cuesta mucho y tiene grandes efectos: ) Prueba y verás...

In lactitia!

EL PRÓXIMO Y ÚLTIMO CURSO DE INDUCCIÓN PARA EL SERVICIO SOCIAL SERÁ EL DÍA 12 DE AGOSTO DE 1999 A LAS 12:00 P.M. EN EL SALÓN B-300

## Vértice Político

Por: Israel Carbente Corona 9o. CIPOL

Bienvenidos a todos a un nuevo ciclo escolar, especialmente a la gente de nuevo ingreso. En estos tiempos la política de nuestro país está experimentando cambios importantes y sin lugar a duda el tema que mantendrá ocupados a los partidos políticos en este tiempo será el de una posible alianza opositora entre el PAN y el PRD, con el claro objetivo de sacar al PR1 de los Pinos.

Sin ser un pesimista, me parece que este proyecto el de la alianza opositora no fructificará, ya que estamos hablando de una alianza entre partidos que sus posturas (deológicas son encontradas e irreconocibles.

Podemos tomar como ejemplo temas como el conflicto de la UNAM en donde las posiciones son muy distintas; por una parte el PRD muestra una simpatía con el movimiento huelgista y se ha mostrado a l'avor de que el conflicto continúe si no se aceptan las demandas de los huelgistas; por otro lado el PAN se ha mostrado a favor de que el conflicto de la UNAM se solucione lo antes posible, se devuelvan las instalaciones a las autoridades correspondientes y se reanuden las clases de inmediato.

En otros temas de interés nacional también se han mostrado posiciones extremas y muy difícil que se lleguen a poner de acuerdo, esto sería el caso del papel del gobierno en la economía nacional. Aquí el PRD es el impulsor de que el Estado sea el promotor del desarrollo del país, también el PRD tiene el proyecto de una economía cerrada con una mayor participación del Estado en la economía, mientras en el PAN se apoya en el papel, de la iniciativa privada en la economía y la inversión internacional en nuestro país.

Sus posiciones son tan encontradas que en temas como el derecho a la vida, el aborto, la religión y el matrimonio entre homosexuales, sus posiciones son totalmente opuestas, con muy pocas posibilidades de poder llegar a un acuerdo, es más creo que estos temas podrían empantanar cualquier intento de negociación, ya que se ve diffeil que cualquiera de estos dos partidos abandonen sus posturas ideológicas.

Pero ¿de dónde surge la idea de una alianza al 2000? el primer intento de una alianza opositora formal y con grandes posibilidades de triunfo, se dio en 1998 con el FDN (Frente Democrático Nacional), esta alianza la encabezó el Ing. Cuauhtémoc Cárdenas y su partido aseguró haber obtenido el triunfo de su selección, pero hasta el día de hoy no se sabe si en verdad él obtuvo el triunfo, ya que ahí fue dondo se acuñó la famosa frase de que "se cayó el sistema", y posteriormente el Lic. Carlos Salinas obtendría el triunfo.

Hace algunos meses se realizó un alianza en el Estado de Nayarit en donde las diferentes fuerzas políticas se unieron y derrotaron al PRI en las urnas. ahí es donde se planteó la verdadera posibilidad de una alianza para el año 2000. Sin embargo más allá de posiciones ideológicas, que van a ser un gran obstáculo, creo que el principal problema es saber quien podría ser el encargado de encabezar la alianza opositora. Ya que Vicente Fox es el candidato oficial del PAN, y ha venido haciendo proselitismo a su favor desde hace dos años, y asegura que nadie le pueda quitar la nominación;minetras que en el PRD lo más probable es que la candidatura la obtenga el Ing. Cárdenas por el símbolo de este partido. Parece que el principal problema será convencer a alguno de estos dos personajes a declinar la candidatura a favor del otro, y esto se ve muy diffeil, pues primero hay que reconciliarlos, después convencer a las personas de que el candidato que resulte vencedor se comprometerà a defender los principios que ha apoyado y luego lo mas increible serà ver que alguno de los dos acepte el triunfo del contrario, no imagino alzándole la mano. Cárdenas a Fox, o viceversa, pero así es la Democracia. Otro punto en el que tendrán que ponerse de acuerdo, será en el medio de elección del candidato, en el PAN se ha propuesto el sistema de encuestas para sacar el candidato, mientras en el Partido del Sol Azteca se ha propuesto la idea de unas elecciones primarias. En estos días tendremos la oportunidad de ver que tanto prosperan las negociaciones de una posible alfanza, o si definitivamente se quiebra la negociación entre el PAN y el PRD:

## Reflexiones

#### Participación de la mujer en el mundo actual de cara al nuevo milenio

Por: Vanessa Monreal Vera 9" semestre

Apreciar el paso de la mujer en la historia de México, durante el siglo XX es una labor que empezó hace algún tiempo, la necesidad de que la mujer sea consciente de su propia historia, de sus ideas y la condición que ha vivido está dada por becho.

El que haya vivido y colaborado en el desarrollo económico, social y político de nuestro pueblo no le puede ser indiferente a nadie ya que esto es la base, las raices de la mujer del nuevo milenio.

Despues de pasar por problemas de indiferencias y sexistas, ser reaccionarias y progresistas, las mujeres no pueden apartarse de la realidad que la vincula con la transformación de la sociedad. Buscando rasgos de la problemática que enfrente la mujer con la flegada del nuevo milenio y por consecuencia la necesaria participación de ésta y su responsabilidad, es inevitable recordar la profunda y amplia participación que ha tenido para dar origen y forma a México. Sobreviviendo ante las prohibiciones, explotaciones, restricciones e inferioridad, encadenada a una familia cuando el único fin era anular su individualidad, desarrollo e instrucción. La mujer se ha dado cuenta de su fuerza, de que sus logros pueden ser mucho mas grandes, que puede transformar una sociedad. La mujer tiene el deber de aplicarse por la lucha de un

mundo mejor.

Sin lugar a duda la mojer se presenta ante el mundo actual en un doble papel: el de mujer y el de madre, donde se esfuerza por lograr un equilibrio que le permita desarrollarse lo mas plenamente en ambos papeles. Esto indisentiblemente no se lograría sin la ayuda del hombre pues de su colaboración y aceptación depende el grado de dificultad para que la mujer logre sus expectativas. Del manero que la mujer de a estos obstáculos y ayudas se obtendrá vomo resultado el nivel del triunfo alcanzado El mundo y su problemanca se ha tratado desde un punto de vista masculino, es tiempo y necesidad el tomar en cuenta la visión que la mujer tiene. exponer y considerar sus ideas y pensamientos, desde luego, estos aspectos nos recuerdan la responsabilidad que la mujer adquiere, la de una preparación, una madurez, una conciencia plena de lo que es ser mujer en el mundo actual, en el que los pretextos va no son válidos ni la ignorancia, ni la restricción, ni mucho menos las consecuencias psicológicas producto del sometimiento, principal cadena que la mujer presentaba.

Es por eso que la mujer del nuevo milenio debe revalorizarse, debe ser consiente de lo que tiene y es capaz, para así luchar por un México vivo, activo, evolutivo. Sin perder de vista lo que le rodea, sin ser extremista y olvidarse de lo que es ser ¡mujer!.

## CABANAS GANCEDO OFRECIO SU

IMERA CATEDRA

Durante la tradicional ceremonia de Primera Catedra que selleva a cabo año tras año en las instalaciones de la UAPEP, el nuevo Rector Javier Cabanas Gancedo se dirigió a la comunidad universitaria con las siguints palabras: "Queridos alumnos es mi primera cátedra como rector de esta institución, quiero expresarles que asumo la máxima responsabilidad, con un afán de servicios especical hacia ustedes, que mi primera preocupación es su formación humana y de especialidad, mediante la generación de ambientes que propicien su desarrollo y les den herramientas para enfrentarse a su vida tanto en el ámbito personal, profesional, como social, sobre todo para cuando

hayan terminado su paso por la universidad.»

Continuo señalando que « formar o educar,
no es lograr que el alumno
sepa repetir una serie de
conceptos nuevos aprendidos muchas veces de memoria y otras veces
conceptualmente, pero que
sirven sólo para mostrar
ante los semejantes un grado de erudición, educar es
lograr la reflexión profunda del alumno sobre las
ideas, que este las acepte
cuando sean buenas, las

abrace y sobre todo, lo más

difícil o el último paso, actue de acuerdo a ellas, cambie sus hábitos, logrando así una congruencia entre lo que se piensa y lo que se hace a fin de cuenta dará tranquilidad interna a la persona.

La vida de hoy invita a un hedonismo: búsqueda de placer contínuo por el placer mismo y si hablamos de que lA educación es cambio, en última instancia de hábitos de vida, esta es muy distinta a la postura hedonista, pues este cambio no se logrará al menos que se haga un gran esfuerzo, sin gran sacrificio o sin ejheretitarse, por eso hoy se habla tanto de la resistencia al cambio, pues representa: abandonar algo que conozco, algo que hago, que es fácil y aceptar algo nuevo que me causara trabajo el adaptarme a ello, aunque a fin de



#### TE INVITA A INTEGRARTE AL EQUIPO

¡VEN! A colaborar en el periódico de la universidad con nosotros, no importa la carrera, ni el semestre que estudies, lo único que necesitas es: ¡mucho entusiasmo!

Puedes diseñar las páginas del periódico, sacar fotografías o bien escribir: artículos, comentarios, opiniones, versos, poemas, cuentos, participar en las diferentes secciones o hacer entrevistas.

#### Te esperamos!

Acude a la oficina de Prensa, ubicada en la planta baja del edificio "B' con la Lic. Norah Huerta Badillo.



Mtro. Javier Cabana Gancedo nuevo Rector de la UPAEP para el período 1999-2002

cuentas me beneficie.»

En especial se enfocó a los jóvenes y les manifestó que «ustedes los jóvenes han nacido en ambietes de más libertad que las generaciones anteriores, han recibido información mucho más abundante y han conocido derechos y respeto a la persona, todo ello puede crear una falsa concepción de conocimiento, se acepta la información sin el suficiente análisis, sin la suificiente reflexión, al mismo tiempo que apelando a la libertad, exigen respeto a sus ideas y ante la impsibilidad de convencer y la posibilidad de no querer ser convencidos, se busca pactar con el argumento de que los dos tienen la razón, cada uno la suya, cuando éstas pueden ser contra-



Numerosa asistencia durante la ceremonia de Primera Cátedra



Autoridades universitarias durante la ceremonia de Primera Cátedra